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1

人口減少については以前からの問題だと思う。人口減少に伴って、基山町の税
収はどうなるか。税収を上げるためには企業誘致の取り組みも必要だと思うが、
基山町の取組み（どんな企業を、何処の場所に誘致する等）が見えてこない。ま
た、近隣市町は企業誘致が成功しており、基山町は企業誘致が進んでいないと
思う。
けやき台団地には大企業に勤めていた方も多く、色々なスキルを持った方がい
る。企業誘致活動を進めるために、スキルのある方を再雇用をしてみてはどう
か。

　税収については、人口減少・高齢化率を含めて試算したものはある。推計自体が精密なものでなく、裏付
けがないので、公表していない。タイミングを計りながら提示していきたい。人口推計は５年ごとの国勢調査
や町の集計で把握している。特定の年代が、けやき台団地を中心に減少している。そのような要因もあり、
人口減少が進行していると考えている。
　これまでは企業誘致をするための土地がなかったが、現在、企業誘致のための土地整備を始めて誘致活
動をしている。住宅については４つほど、ＰＦＩを始めとした民間資金力を活用した建物を建築することを検
討している。大企業の役員や、色々なスキルを持った方の活用については、ＳＧＫプロジェクトがスタートし
ている。また、外部職員の導入については、集落支援員や任期付採用で４名程を雇用している。若者の就
職先を近くで見つけるような仕組みを検討している。【町長】
　これまでは、企業誘致ための支援策が他の市町と比べて手薄だった。企業支援のパッケージを６月議会
へ上程したいと考えている。具体的には、企業に対して佐賀県企業立地促進特区制度が活用できるよう条
例の改正や、対象業種の拡充と金額の見直しを考えている。また、既存の企業に対しても（緑地の緩和等）
支援を行っていく。今後は、創業支援も必要だと考えているので、基山町で創業してもらう方に対して、国の
認定を受けて、国の支援制度を活用できるようにしていきたいと考えている。また、町内の企業について、町
民の方の認知度が低いので、工場見学会や商品・技術紹介ができる仕組みづくりを考えている。【産業振
興課長】

税金
人口減少
総合戦略
産業振興

町長
産業振興課長

2 基山ＳＧＫが何をしているのか分からない。
　ＳＧＫには大企業の役員や、色々なスキルを持った方がいる。企業支援活動をしてもらったり、子ども達と
の世代間交流事業をしてもらったりしている。今後の活動について、ホームページや広報、フェイスブック等
でお知らせしていきたいと考えている。【町長】

総合戦略
地域担当職員

町長

3
けやき台を対象とした住生活アンケートの結果について、どの様に活用するの
か。

　サービス付高齢者住宅を街中に建設したいと考えている。入居を希望される方への、情報提供をしながら
建設を進めていきたい。【町長】

定住促進 町長

4
基山ＰＡにお店を出店する計画があると聞いているが、３号線沿いに「道の駅」を
設置してみてはどうか。

　過去、バイパス沿いに道の駅の建設を検討したことがあった。現在、基山ＰＡに店を出しているが、商品が
集まらないという問題がある。まずは、基山ＰＡを成功させて基山をアピールしたい。また、ＳＧＫが週２日実
施しているＪＡの朝市を、１日違う日で出来ないかということを検討されている。道の駅は、国土交通省が認
定するが、お金は地元負担になり、莫大な費用が掛かる。機が熟せばそのようなことをも検討する必要があ
ると思う。【町長】

産業振興 町長

5
若い世代が仕事を求めて、町外へ流出している。人口を増やすために、基山に
若い人が働ける場所を作る政策が必要だと思う。

　基山町の近隣に可能性のある中小企業と、若者のマッチングから始めていきたい。【町長】 産業振興 町長

6

けやき台の人口がピーク時に、けやき台住民が納めた税の総額と年度が知りた
い。また、直近のけやき台住民が納めた税の総額が知りたい。また、基山駅前
のトライアル跡地は過去に何度も店舗が変わっている。どういう理由か理解して
いるのか。町として、活用を考えていないのか。

　地区別で税の収納状況については分からない。基山町における今後の税収についてはシュミレーション
している。基山町の人口のピークは平成１２年なので、恐らくけやき台のピークは同じ年度だと思う。旧トライ
アル跡地に入っていた店舗が変わるのは、単純に売り上げが少ないので撤退したという理由。昨年度、旧ト
ライアル跡地に、郵便局、ＪＡ基山支所、商工会を纏めた建物が出来ないかと、関係各所と交渉したが実現
しなかった。モール商店街の店舗について、保育園や障害者就労継続支援施設（Ａ型）などの店舗に変
わってきている。また、民間ベースで旧トライアル跡地の駐車場については話が進んでいると聞いている。
実現したら、撤退しないように、皆さん積極的に利用して欲しい。【町長】

税金
人口減少
産業振興

町長
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7

５月１５日の広報に、ゴミの搬出量が県下で３番目なので、節約しなさいという内
容の記事があった。節約することと、ゴミの量を減らすことは、関連する事ではな
いと思う。
基山は安全・安心の取り組みを進められていいるが、排水路の周りに柵が無い
場所がある。また、給水タンクの下の側溝には落ち葉が溜まり、雨水が溢れてい
る。誰が管理しているのか。道路のひび割れが進行している場所がある。安心・
安全なまちづくりの体制づくりに力を入れて欲しい。
モール商店街に魅力的な店舗が出店するように、商店街の活性化にも力を入れ
て欲しい。

　基山の一世帯あたりのゴミの搬出量が多く算出される理由は把握している。実際に基山町の一世帯のゴミ
の搬出量が多いわけではない。抜本的に制度を変えないといけないと思っている。仕組みと制度を変更す
るために時間をいただきたい。【町長】
　道路のヒビ補修については、隙間から水が入って、ヒビが広がらないようにしている。状況が悪化した箇所
については、道路補修をしていく。水路付近の柵については、水路の管理をされている水利権者との話し
合いが必要になるので、協議・調整が必要になる。給水タンク付近の側溝について、まずは現場を確認させ
て頂きたい。【建設課長】
　モール商店街の活性化については、今年度に国の補助金（3,700万円）を活用して、魅力ある空間形成プ
ロジェクトを進めていく。きのくに祭りが終了してから開始する。具体的な内容としては、商店街内の植栽を
無くして、商店街の大通り側とサンエー側に駐車スペースを設置する予定。活性化について、店舗誘致か
ら始めるのではなく、お散歩マルシェ・フリーマーケットなどのイベントの開催や、高校生等のシャッターペイ
ントの取り組みなど、需要を喚起・創出し商業者が出店しやすい環境作りを行いたいと考えている。【産業振
興課】

ごみ
道路

産業振興

町長
建設課長

産業振興課長

8

けやき台を対象とした住生活についてのアンケート回収率が５５．５％で、回収
率が悪いと感じた。けやき台の住民は基山の方を見ていないのではないか。ア
ンケートを実施する目的は、けやき台の高齢者を街中の高層住宅へ移動させる
という目的であるような印象を受けた。
貯水タンクの南側に、町有地の空き地がある。駐車スペースとして活用できない
か。また、白坂久保田２号線の開通後、駐車場へ繋がる既存道路と空地はどう
活用するのか。

　アンケートについては、転居に関する意向を聞いて事業を進めるためのものであり、誤解です。通常の回
収率は２割から３割程度なので、今回の回収率は高い方だと思う。今後、全地区を対象に、順次アンケート
を実施する予定。【町長】
　給水タンク南側の町有地を駐車場に整備する計画については、過去に議会や区長さんを交えて議論した
経緯がある。結果的には、照明の関係や、防犯上の理由などがあり、実現はしなかった。【財政課長】
白坂久保田２号線の開通後、駐車場へ繋がる既存道路の活用について、今後、検討していく必要がある。
【建設課長】

定住促進
町長

財政課長
建設課長

9
　白坂久保田２号線の工事について、どの様な方法で工事を進めるのか（安全
対策）等、地元説明をお願いする。

　道路の計画は進んでいる。地元への説明会については、着手前の夏頃をめどに実施する予定。工事に
入るのは農作業の時期もあるので、秋頃を予定している。用地の確保は完了している。今後、工事に関する
説明会を実施したい。【建設課長】

道路 建設課長

10
総合戦略の中に、バリアフリー推進も盛り込んでほしい。現在、けやき台駅のバ
リアフリー工事が実施されいるが、駅のホームと通路のエレベータ工事をなぜ一
緒に実施できなかったのか。

　けやき台駅のバリアフリー工事に関しては、国からの補助決定が一緒のタイミングにならなかったので、同
時に工事できなかった。【建設課長】
　熊本の災害の関係もあり、国の補助金は熊本へ集中し、補助金の予算配分が厳しくなっている。今後の
事業進捗にも影響があると思うが、御理解を頂きたい。【町長】

総合戦略
町長

建設課長

11 役場もサービス業なので、休日も役場を開けて欲しい。

　いろいろな手続きが出来るように、休日に役場を開けることを検討する必要があるが、コストが発生する事
も含めて検討する必要がある。来年度からコンビニで各種手続きが出来るように取り組んでいる。【町長】
　住民係での申請手続き等を対象に、休日に開庁している自治体もある。こういった動きがコンビニでの交
付に繋がっている。事前に依頼がある場合は、内容に応じて対応させてもらうことも可能だと思う。【総務企
画課長】

その他
町長

総務企画課長

12 耐震化に対しての補助を検討して欲しい。
　耐震化への補助について、町全体で考えると、財政的もかなり大きな費用負担が発生する。今後、研究し
ていく必要がある。【建設課長】

防災 建設課長

13 基山中学校の耐震化について教えてほしい。

　施設の老朽化による大規模改修を考えている。今年度、屋根、外壁、内装について、大規模改修を実施
する予定。事業年度も複数年掛けて事業を実施することを考えている。【教育学習課長】
　補助金配分の状況にもよるが、まずは補助金が付かないエアコン整備事業を実施したいと考えている。
【町長】
　中学校の耐震性は確認済み。今回の大規模改修に併せて、耐震補強（天井の補強）なども実施する予
定。【建設課長】

公共施設整備
教育学習課長

町長
建設課長

14
１７区から歩いて買い物へ行ける場所は、基山ＰＡだと思う。白坂久保田２号線
が出来た後の周辺の賑わい作りや、環境整備（基山ＰＡの活用や高速バスのＰ
Ｒ等）を進めて欲しい。

　現在、基山ＰＡに基山の店を出店しているが、かなり調整に時間を要して、大変苦労した。基山ＰＡの利活
用について、勉強会を実施している。財源的な問題もあるが、今後は出てきたアイディアをどう活かすかを
考えなければいけない。【町長】

産業振興
道路

町長
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15
子育ての件について、学力の向上も盛り込む必要があると思う。東明館との連
携や、塾と連携した新しい取り組みを進めて、人を呼び込むべきだと思う。
今後、鳥栖市との合併はあるのか。

　学力向上は非常に大切なことであると認識している。政策としてどう提案するかは、検討が必要。若基小
学校は佐賀県でも指折りの優秀校なので、どの様にして高い学力を維持しているかを研究する必要があ
る。また、基山中学校については周辺に比べて荒れていないし、保育園もたんぽぽ保育園やころころ保育
園のような魅力ある保育園に入園させるために移り住んでくる方もいるので、その強みを生かしていきたいと
考えている。
　鳥栖市との合併については、考えていない。【町長】

教育
市町合併

町長
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